

Siete Sanciones Contra Rusia Anuncia Pdte. Reagan



ANUNCIA SANCIONES. — Los Angeles, diciembre 29. El Presidente Ronald Reagan, acusando a la Unión Soviética de tener "una grave y directa responsabilidad" por la crisis polaca, impuso hoy siete sanciones económicas a Moscú. (UNIFAX II de UPI).

LOS ANGELES, Estados Unidos, diciembre 29 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan decretó hoy siete sanciones contra Moscú, para mitigar la rigida ley marcial, impuesta en Polonia, de cuya responsabilidad atribuyó "dura y directamente" a la Unión Soviética.

En un informe de dos páginas, en el que criticó duramente al Kremlin, Reagan dejó claro que el futuro de las relaciones entre Estados Unidos y la Unión Soviética está en manos de los dirigentes soviéticos.

"Estamos dispuestos a seguir el camino que lome la Unión Soviética", apuntó Reagan en su informe, "hacia una mayor moderación y cooperación, o de lo contrario seguiremos una senda más

dura y menos grata.

"Estaremos al tanto de los eventos en Polonia en los próximos días y semanas. Otros pasos serán necesarios y estaré dispuesto a darlos. Las decisiones norteamericanas estarán determinadas por las acciones soviéticas", advirtió Reagan.

Entre las decisiones anunciadas hoy por Reagan figuran:

—La suspensión de todos los vuelos de la Aerolínea Soviética Aeroflot hacia Estados Unidos.

—La clausura de la Comisión Soviética de Compras.

—Suspensión de expedición o renovación de permisos de exportación de equipo electrónico hacia la Unión Soviética, así como de computadoras y otros materiales de alta tecnología.

logía.

—Postergación de las negociaciones de acuerdos a largo plazo de granos.

—Suspensión de las negociaciones de acuerdos marítimos entre ambos países, así como la imposición de un nuevo sistema en el control de acceso a puertos a todas las naves soviéticas, cuando expire el actual acuerdo el jueves.

—Serán requeridos permisos para exportar a la Unión Soviética material de explotación petrolífera y de gas, la expedición de tales permisos queda suspendida.

—Los acuerdos de intercambio entre Estados Unidos y la Unión Soviética a ser renovados próximamente, incluyendo acuerdos de energía, ciencia y tecnología, no serán renovados. Y habrá una revisión completa de todos los demás acuerdos de intercambio.

Las sanciones entran en vigencia inmediatamente.

Reagan se refirió a la Carta que la semana pasada envió al dirigente soviético Leonid Brezhnev, en la que pidió se ciñera "a

los acuerdos sobre derechos humanos de Helsinki y a dejar de presionar a Polonia".

Dijo haber advertido al dirigente soviético que Estados Unidos no tiene otra opción que tomar medidas punitivas de carácter económico y político contra Moscú si la represión continuaba.

La respuesta de Brezhnev a la misiva de la Casa Blanca, recibida el viernes, "dejo de manifiesto que la Unión Soviética no entiende la seriedad de nuestra preocupación, y sus obligaciones para con el Pacto de Helsinki y las Naciones Unidas.

Por otra parte voceros oficiales dijeron que la entrevista entre el Secretario de Estado Alexander Haig y el Ministro Soviético de Relaciones Exteriores Andrei Gromyko, convocada en Ginebra para el 26 de enero, "será revisada".

"En las actuales condiciones, Estados Unidos piensa reanudar las negociaciones sobre la reducción de armas, en receso ahora hasta el 12 de enero", dijo el vocero.

Ataques Terroristas Aumentan en los EE.UU.

WASHINGTON, diciembre 29 (AP).— El Director de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), William H. Webster, dijo hoy que el número de incidentes de terrorismo, en Estados Unidos, subió en 1981 por primera vez en los últimos cuatro años.

En una reunión de fin de año con los periodistas, Webster dijo que habían ocurrido 43 incidentes terroristas, identificables en este año, hasta el momento.

Ese número no llega a

las cifras de 1977, cuando se registraron 100 incidentes. Webster asumió la dirección de la FBI en 1978.

La cifra bajó a 55 en 1978, a 42 en 1979 y a 29 en 1980.

Webster dijo que la oficina no había realizado un análisis final de la razón del incremento.

Pero indicó que dos nuevos grupos terroristas surgieron en el país, durante el año, uno opuesto al dirigente filipino Ferdinand

—Favor pase a la página 22.

Crisis Polaca Dividirá a la Alianza Atlántica

WASHINGTON, diciembre 29 (EFE).— La Administración Reagan ve la crisis polaca como una situación potencialmente susceptible de provocar la más grave crisis en la historia de la Alianza Atlántica, y de crear una división entre los Aliados que sería difícilísima de reparar.

Esta consideración es la que ha hecho que, por el momento, los Estados Unidos se hayan movido con extrema prudencia a la hora de responder con san-

ciones a la imposición de la ley marcial en Polonia.

Lawrence Eagleburger, Subsecretario de Estado estadounidense para Asuntos Europeos, regresó recientemente de una gira por el viejo continente, preocupado por la reticencia de los aliados a castigar a Moscú.

"No esperamos que haya un cien por cien de acuerdo entre los Estados Unidos y sus aliados europeos, pero si que se forme

—Favor pase a la página 37.

Nicaragua Hace Nuevas Acusaciones a Honduras

MANAGUA, diciembre 29 (ACAN-EFE).— El Canciller Miguel D'Escoto y periódicos nicaragüenses aseguran hoy, martes, que el apoyo de militares hondureños a grupos contrarrevolucionarios se confirma con el accidente de aviación ocurrido ayer en Honduras, con saldo de cinco muertos y veinticinco heridos.

Tanto "Barricada", órgano oficial del Frente Sandinista, como "El Nuevo Diario", editado por una cooperativa de trabajadores, afirman que en el avión de la Fuerza Aérea Hondureña que se estrelló cerca de Puerto Lempira, viajaba Stead-

man Fagoth Muller, señalado aquí como cabecilla contrarrevolucionario y líder de indios Miskitos, Sumos y Ramas.

Digna Rivera de Fagoth, esposa del dirigente de los indígenas nicaragüenses que se hallan refugiados en campamentos hondureños, igualmente viajaba en el aparato siniestrado, agregan los informes de prensa.

"Cae avión en que iban Fagoth y militares hondureños. Conterbunio al descubierto", titula el matutino "Barricada".

Silvia Mercado Sandor, Luzbel Castillo y el ex ofi-

—Favor pase a la página 37.



SE PREPARAN A COMBATIR. — Yamit, Egipto ocupado, diciembre 29. Dos muchachas colocan sacos de arena en torno a trincheras abiertas en Yamit, esta mañana. Algunos de los colonos afirman que no entregarán sus colonias a Egipto, y que combatirán, si es necesario, para permanecer en ellas.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 29 (AP).— Los precios de la Bolsa sufrieron su segunda sesión consecutiva de declinación, al registrar hoy pérdidas marginales.

Las transacciones fueron relativamente escasas.

Esta mañana, el Gobierno informó que el índice compuesto de indicadores económicos, perdió un 0.3 por ciento en noviembre, tras registrar declinaciones de un 1.6 por ciento en octubre y de un 2.1 por ciento en septiembre.

El resultado del índice, que está destinado a detectar el curso futuro de la economía, está de acuerdo con las expectativas de Wall Street, en tal sentido.

El Promedio Dow Jones de 30 Industriales, que perdió 3.04 puntos ayer, bajó hoy 2.09 puntos más, para terminar con 868.25, el nivel mínimo de las últimas cinco semanas.

Las acciones en declina-

—Favor pase a la página 22.

Rusia Amonesta al Embajador de E.U.

MOSCU, diciembre 29 (EFE).— La tensión entre Estados Unidos y la Unión Soviética por la situación en Polonia, se incrementó hoy con la protesta soviética al Embajador estadounidense en Moscú.

El Ministro de Relaciones Exteriores de la URSS y miembro del Politburó, Andrei Gromyko, manifestó ante el Embajador Arthur Hartmann, que el Gobierno estadounidense debía terminar con su injerencia en los asuntos internos polacos.

Gromyko recalco también a Hartmann que existe desde hace mucho tiempo una intromisión "cubierta y encubierta" de Estados Unidos en Polonia, que debe cesar inmediatamente.

Las medidas que el Gobierno polaco está tomando para "normalizar la situación"—dijo el miembro de la alta dirección soviética—, son un asunto que sólo concierne a los propios polacos, y los Estados Unidos no tienen

—Favor pase a la página 22.

Más Víctimas de la Ola Terrorista en Guatemala

GUATEMALA, diciembre 29 (AP).— Fueron muertas hoy, en un atentado, la esposa y la hija de un ex Jefe de la Policía Judicial (Secreta), que resultó herido junto con otros dos hijos suyos, después

que anoche una poderosa bomba causó cinco heridos y daños en el Centro Financiero de esta capital y edificios próximos.

Esta mañana fue atacada con granadas e incendiada la casa de Manuel de Jesús Vallente Téllez, de 52 años, que actualmente es propietario de una organización privada de custodia denominada "Los Vigilantes". Murieron su esposa Zoila Esperanza de 42 años, y su hija Ana Judith, de 17, y resultaron he-

ridos Vallente Téllez y sus hijos Jesús, de 15 años, y Edwin, de 13.

Vallente Téllez denunció anteriormente que fue herido por un francotirador, mientras se hallaba en la terraza de su casa.

Anoche, una poderosa carga de dinamita colocada dentro de un automóvil estalló frente al Centro Financiero, donde funciona la casa matriz del Banco Industrial. La explosión, que se escuchó en gran parte de la ciudad, hirió a cinco empleados del citado Banco, destruyó los cristales de una de sus dos torres, causó daños en una gasolinera, un supermercado y numerosas residen-

—Favor pase a la página 22.



QUEMAN BANDERA RUSA. — Teherán, diciembre 29. Refugiados afganos, que viven en Teherán, levantan en alto una bandera rusa para quemarla, durante una manifestación en protesta contra la presencia soviética en Afganistán, en el segundo aniversario de la invasión soviética.